

DIA RIO DE M A L A G A**DEL SABADO 5 DE AGOSTO DE 1809.****NUESTRA SEÑORA DE LAS NIEVES.***Jubileo de las 40 horas en la Iglesia del Convento de Religiosas del Arcángel San Miguel.***QUARTEL GENERAL DE OCANA***30 de Julio á las 4 de la tarde.*

Copia del parte que el Sr. Venegas ha recibido hoy de nuestro General D. Gregorio de la Cuesta, dando cuenta de la obstinada accion de los dias 27 y 28, con su acostumbrado laconismo.

Con motivo de que José Bonaparte venia desde las inmediaciones de Toledo, con todas las fuerzas que allí habia podido reunir (1) tanto en Madrid como de los exércitos de Viator y Sebastiani, á buscar al de los aliados, tomamos una posición delante de Talavera, donde han sido recibidos, rechazados y destrozados desde ántes de ayer á las cinco de la tarde hasta las ocho de esta noche, en que no ha cesado un momento la batalla, y ántes de amanecer esta mañana se han retirado los enemigos con dirección á Toledo, segun su ruta, y me doy prisa á participarlo á V. E. para su gobierno y disposicion, en respecto á que lo considero en las inmediaciones de aquella Ciudad, y convendrá que V. E. evite su encuentro, interin estos exércitos aliados toman algún descanso y alimento para poder perseguirlos á qualquiera parte que

(1) Ya sabe el Público que el número de enemigos que atacaron pasaban de 40 mil.

vayan. La batalla ha sido larga y obstinada, y ha costado á los Ingleses bastante sangre por haber formado el enemigo con ellos su principal empeño; pero sumamente gloriosa y útil á nuestra justa causa. Publíquelo V. E. al frente de sus tropas, para que entiendan que los franceses no son hombres quando encuentran resistencia.

Dios guarde á V. E. muchos años &c. Quartel general del campo de Talavera á las nueve de la mañana del 29 de Julio. = Gregorio de la Cuesta.“

El anciano y experimentado General Cuesta, es bastante lacónico en sus partes, y por lo que en este refiere debemos colegir que ha sido inmensa la perdida del enemigo. Una persona que presenció la batalla, y ha hablado hoy con el General Venegas, dice que parece atacaron los franceses 14 veces, habiendo sido en todas ellas gloriosamente rechazados.

Los laureles tan bizarramente conseguidos en la jornada de Talavera, podrian haberse marchitado si los enemigos, deseosos de venganza por sus pérdidas, hubieran cargado en su retirada sobre las tropas del Sr. Venegas, que para concierto de las operaciones habia recibido órden del Sr. Cuesta para avanzar, á fin de distraer los enemigos. La division de Laci era la que en este caso se hallaba en el mayor peligro, estando ya situada sobre Toledo, donde debia caer el enemigo en su huida. Para prevenir estos funestos accidentes, ha dispuesto el Sr. Cuesta, con la consumada pericia que le es propia, que el Sr. Venegas esté alerta, que haga una retirada si fuere menester, y que en todo caso evite su encuentro, interin los exércitos aliados estén prontos para poder perseguirlos á qualquiera parte que vayan. Por tanto, es de esperar que el Sr. Venegas pare ó retroceda en sus movimientos, hasta que alineado con el centro y ala izquierda, se presente un exército triunfante, y compuesto de mas de 110 mil combatientes en

las cercanías de Madrid, de donde se verá precisado á huir el intruso Rey, y sus indignos y cobardes soldados y satélites.

Sevilla 26 de Julio.

Por conducto seguro se ha sabido, que Napoleon, con fecha del 30 de Junio, desde su campo Imperial escribe confidencialmente á su Senado, que de pocos días á esta parte había empezado á temer de las sospechosas operaciones de la Rusia, y que preveía los riesgos á que podía exponerse la Patria, por la que salió á sacrificarse, y que era preciso tomar las medidas mas serias para evitar que la Francia dexase de tener la preponderancia que regentaba sobre las demás Naciones: que él estaba bien satisfecho de la amistad de Alejandro; pero que sabia qué su Senado le había hecho varias reconvenencias, y obligado á estos pasos, que él mismo no era ya dueño de evitar, y que de consiguiente debían tomar las medidas mas eficaces en las críticas circunstancias en que se hallaba la Patria.

Noticias del Puerto.

Embarcaciones que en él han entrado con cargamento para esta, desde 24 del pasado hasta 31 del mismo.

Páreja Santa Ana, Patron Vicente Monfort, de Gibraltar, con hierro, hojas de lata y ropas.

Bergantín de guerra Ingles el Cigarrón de 18 cañones, su Comandante el Capitan de Fragata Juan Schaus, de Gibraltar, convoyando buques mercantes.

Laud San Antonio, Patron Juan Sánchez, de Málaga, con curtido.

Pareja Inglesa Suceso, Patron Juan Cheresola, de Gibraltar, con ropas.

Falucho San Antonio, Patron Mariano Cerdá, de Gibraltar, con ropas.

Laud San Vicente, Patron Antonio Pavía, de Torre del Mar, con cebada.

Laud Santo Cristo del Grao , Patron Jacinto Payá
ró , de Gibraltar , con ropas.

Xabeque Ingles N. Sra. del Carmen , Patron Miguel Miguni , de Gibraltar , con ropas.

Falucho N. Sra. del Mar , Patron Gaspar Lloreh ,
de Aguilas , con cebada.

Falucho N. Sra. del Carmen , Patron José Linares ,
de Peñíscola , con cebada.

Pareja Inglesa Sacra Familia , Patron Manuel Sa-
varés , de Almería , con esparto.

Precios corrientes hoy 5 de Agosto.

Trigo segun calidad , la fanega de 65 á 78 rs.

Cebada de la tierra . . id. á 40

Iden de la Costa . . id. 36 á 38

Arroz blanco la arroba á 44

Iden moreno . . id. 36 á 38

Aguardiente prueba de aceyte no entra.

Aceyte de olivas 58 á 60 escudos

Cacao de Caracas la fanega 63 á 64 pesos.

Iden de Guayaquil . . id. 46 á 49

Azúcar blanca de la Havana la arrob. 65 á 70 rs.

Iden terciada . . id. 54 á 58

Convocatoria.

La ilustre Congregacion del Santo Trisagio , en accion
de gracias de las victorias conseguidas por nuestras ar-
mas , celebra funcion á la Beatísima Trinidad en el Co-
legio de PP. Trinitarios Descalzos los dias seis y diez ,
en que estará Su Magestad patente ; y por las tardes
predicarán los RR. PP. Fr. Francisco de la Santísima
Trinidad , Capellan de la Congregacion , y Fr. Francis-
co de Paula de la Santísima Trinidad , Ministro del
mismo Colegio .

SUPLEMENTO AL DIARIO DE MÁLAGA

DEL SABADO 5 DE AGOSTO DE 1809.

EXERCITO DE LA MANCHA.

PROCLAMA.

Soldados: llegó ya el dia de coger el fruto de la instruccion y exercicios en que os habeis ocupado algunos meses: estamos inmediatos á nuestros pérvidos enemigos, y para venir á las manos con ellos de un momento á otro. Jamas se habrá peleado por una causa mas justa, ni se habrán presentado á la imaginacion objetos mas gloriosos, ni mas interesantes. El rescate de nuestro legítimo Soberano, esclavizado por los medios mas viles; la independencia de una Patria que adoramos; la seguridad de nuestras propiedades; el honor ultrajado de nuestras madres, esposas y hermanas; y el libre uso de la Religion en que hemos nacido, y profesado, son los sacrosantos objetos que nos llevan al campo de batalla; si quedamos victoriosos recobraremos aquellas preciosas prendas, asegurando para siempre nuestra libertad; pero si por el contrario, fueseamos vencidos, arrastraremos una cadena la mas ignominiosa: yo sé, que está muy lejos de vuestro honrado modo de pensar preferir esta miserable condicion al glorioso título, que ya os tributa la Europa de ser los heroycos modelos, que la habeis dado el exemplo de resistir á la tiranía de un monstruo que, en el delirio de su ambicion, se creyó y declaró omnipotente, é invencible.

Es menester que completeis la grande obra de vuestro heroismo, haciendoos en este dia superiores á vuestros conciudadanos, y á vosotros mismos en los campos de Menxibar y Baylen; cuyas jornadas demostraron hasta la evidencia que es seguro el vencimiento de nuestros enemigos con el valor y la firmeza. Un nuevo estímulo puede acrecentar vuestra esperanza en este decisivo combate. La rapacidad de nuestros enemigos ha amontonado en Madrid y sus inmediaciones las inmensas riquezas que el comercio, la industria, la labranza y piedad religiosa tenian depositadas en los pueblos y en los Templos mas venerables. Todo lo vais á rescatar para la nacion y para vosotros, que podeis con ellas aumentar vuestra fortuna en la misma proporcion que vuestra gloria. Yo he advertido en vuestros semblantes una disposicion animosa que lisongea mis esperanzas, y me llena de placer. Tengo por otra parte la satisfaccion de saber que merezco vuestro amor y vuestra confianza; y no habiendo para mí cosa mas apreciable que manifestaros mi gratitud, siendo companero de vuestros peligros y glorias, me vereis observar en el combate vuestras acciones, para premiarlas con digna recompensa. Espero por lo mismo que ninguno de vosotros me pondrá en la repugnante obligacion de imponer á los cobardes la dura pena que, privándoles de la vida, les colme á ellos, y á sus familias de ignominia y deshonra. Es tal la confianza que tengo concebida de vuestro valor y de vuestra firmeza, que marcho seguro de la victoria, cimentada en vuestros propios esfuerzos, aun quando no contase con el exemplo que os darán, seguramente, vuestros dignos Gefes, y Oficiales. Vamos, pues, á aniquilar esa infame canalla, que ha profanado vuestro suelo. Venguemos de un modo

exemplar sus atroces ofensas. Rescatemos las riquezas y el oro que nos han usurpado: hagamos libre á nuestra Patria que intenta esclavizar: recobremos el natural derecho de vivir tranquilos en el seno de nuestras familias: aceleremos el deseado momento de restablecer en su Trono á nuestro legítimo Soberano el Sr. D. FERNANDO VII; y recobremos ante la faz del mundo el concepto heroyco que merecieron nuestros antepasados en los siglos de su esplendor; sea nuestra divisa en el dia grande que se nos prepara la de *vencer, ó morir.* Soldados: obediencia, firmeza y valor, tales son las prendas que exige de vosotros un General que os ama, y bajo las cuales os asegura la victoria y felicidad. Quartel General de Ocaña 30 de Julio de 1809.—Venegas.

Esta es la Proclama mas enérgica y mas fogosa que se ha visto desde que se usa arengar los Generales á sus tropas. Ella manifiesta á un mismo tiempo el valor y talento, que caracteriza á los grandes Generales, y respira aquel denodado patriotismo, que es el apoyo mas firme de la salvacion de la Patria. No hay corazon sensible en quien esta Proclama no excite el mas tierno amor á su Patria, y el agradecimiento y estimacion mas afectuoso á un Gefe que, habiendo vivido obscuro y retirado en los tiempos del despotismo, va á ser uno de los primeros libertadores de la Patria.

MALAGA.

Tercera conducion de víveres al exército de la Mancha en el dia 4 de Agosto, por disposicion de esta Junta de Defensa.

2 Cabañas con 1760 arrobas de arroz.

38 Caballerías con 266 arrobas de bacallao.

el 1000 d.C. se establecieron en la costa de California. Los pueblos de la cultura Chumash vivían en las costas de la costa oeste de California. Los pueblos de la cultura Chumash vivían en las costas de la costa oeste de California. Los pueblos de la cultura Chumash vivían en las costas de la costa oeste de California. Los pueblos de la cultura Chumash vivían en las costas de la costa oeste de California. Los pueblos de la cultura Chumash vivían en las costas de la costa oeste de California. Los pueblos de la cultura Chumash vivían en las costas de la costa oeste de California. Los pueblos de la cultura Chumash vivían en las costas de la costa oeste de California. Los pueblos de la cultura Chumash vivían en las costas de la costa oeste de California. Los pueblos de la cultura Chumash vivían en las costas de la costa oeste de California. Los pueblos de la cultura Chumash vivían en las costas de la costa oeste de California. Los pueblos de la cultura Chumash vivían en las costas de la costa oeste de California. Los pueblos de la cultura Chumash vivían en las costas de la costa oeste de California. Los pueblos de la cultura Chumash vivían en las costas de la costa oeste de California. Los pueblos de la cultura Chumash vivían en las costas de la costa oeste de California. Los pueblos de la cultura Chumash vivían en las costas de la costa oeste de California. Los pueblos de la cultura Chumash vivían en las costas de la costa oeste de California. Los pueblos de la cultura Chumash vivían en las costas de la costa oeste de California. Los pueblos de la cultura Chumash vivían en las costas de la costa oeste de California. Los pueblos de la cultura Chumash vivían en las costas de la costa oeste de California. Los pueblos de la cultura Chumash vivían en las costas de la costa oeste de California. Los pueblos de la cultura Chumash vivían en las costas de la costa oeste de California. Los pueblos de la cultura Chumash vivían en las costas de la costa oeste de California.

NOM. KM.

el aborigen es un tipo de indígena que vive
el aborigen es un tipo de indígena que vive

el aborigen es un tipo de indígena que vive
el aborigen es un tipo de indígena que vive